

## Editorial Sentimos el cierre del foro

Vivimos en este periódico un momento triste y preocupante por lo sucedido a raíz de los comentarios y acusaciones que alguna gente se dedica a escribir sobre otros en el foro de la página web, pues además de la cobardía de hacer daño anónimamente a esas personas, también, indirectamente, lo hacen al periódico y a los que trabajamos voluntariamente en él.

El foro es un lugar de debate y también de información. Cuando lo cerramos acababa de ponerse el programa de la Feria de Tradiciones, con lo cual muchas personas que hubiesen podido acceder a esa información no lo han podido hacer. Lo sentimos, de verdad.

Las personas que trabajamos en este medio no podemos estar con el alma en un puño día a día, pendientes de si alguien va a escribir algo ofensivo contra una persona o institución, y a su vez, seguidamente, esta persona nos dice que va a denunciar a la página web o a los responsables de ella. Pero ni el webmaster que lleva la página,

ni quienes elaboramos este periódico, ni los doscientos treinta socios de la Asociación Cultural «Gritos de la Sierra» somos responsables de la irresponsabilidad del que escribe algo insultante o acusador.

El foro nació con espíritu de ser un lugar de debate e información, como el periódico. La diferencia es que en el foro nadie se identifica y en el periódico sí.

El foro ha reflejado en época de elecciones lo radicalizada que está la política en este pueblo. Por eso, nos hace pensar que este medio de comunicación puede llegar a ser considerado, por algunos, como un estorbo, como una amenaza para sus intereses políticos, y les gustaría que se cerrara, pero se equivocan. Este periódico es diferente. Aquí no hay periodistas profesionales que escriben a favor de una ideología u otra, sino personas normales y corrientes que dan su opinión o informan. Si alguien quiere contestarles puede hacerlo. Eso es un foro.

## El palo



Las fiestas de San Bartolomé de Yeste se componen de muchos elementos, y uno de ellos son los palos de las barreras. En los palos las personas se sientan, esperan y comparten experiencias de épocas pasadas y actuales, estableciéndose una comunicación que nos sirve para conectar con el otro.

Sin palos, la gente no se podría subir a ellos para ver los encierros de las vaquillas y creo que dichas fiestas no serían igual. En los tiempos de espera en los palos, hay personas que están vibrando, sintiendo, compartiendo y hasta incluso criticando, en el buen sentido de la palabra, ya que son muchas horas, sentados o de pie, esperando el gran acontecimiento para ellos. El elemento del palo está en muchos sitios a todo lo largo y ancho de la plaza, pero cada uno tiene su idiosincrasia, su objetivo, y uno de esos objetivos es, incluso, poseerlo. Estoy hablando de un palo que varias personas llevan utilizando y compartiendo durante más de 30 años, -no exagero si digo 40- y que para conseguir su objetivo son capaces, y lo hacen, de madrugar todo lo que sea necesario para que lo compartan ellos. A ese palo la electrónica ya ha llegado, ya que ellos son de los primeros que se enteran y avisan si, por desgracia, las vacas se han escapado, al estar conectados con otras personas en lugares distintos. Se le conoce como el palo de Esteban Romero, Nicolás Moya y Ramón Ojeda y alguna que otra vez, José Antonio Juárez. La constancia de estas cuatro personas es algo digno de admirar, ya que no es por tradición conseguir

militar en dicho palo, sino que viven tanto el fin de poseerlo como el disfrute de los encierros, llegando a vibrar de emoción hasta la electrificación de sus cuerpos.

Por debajo de ese palo pasan amigos, conocidos, en definitiva, casi todos, pues está en un sitio estratégico, y esos amigos y conocidos se paran, comentan, hacen fotos como la que acompaña este artículo y se establece para unos y sigue para otros una corriente de amistad y de compartir ese momento mágico de las fiestas de nuestro pueblo.

Cada uno de nosotros tiene una sensibilidad, un gusto, una idea distinta y cada persona no ve ni siente igual lo mismo que ve el otro, como por ejemplo las fiestas. Hay unos a los que la edad les hace ser más indiferentes a esas vibraciones, otros están más motivados por esas emociones. Todo esto es normal siempre que prime el respeto por encima de dichos gustos y sensibilidades. Por ello, para cada persona lo perfecto es aquello que, sin perjuicio a terceros, -tanto a personas como a toda la naturaleza- puede hacer en el ejercicio de su libertad, y esta es intocable.

Amigos, seguid disfrutando con vuestro palo y seguid viviendo y compartiendo el mismo, pues el compartir es lo más grande que el ser humano puede hacer.

Un abrazo a todos.  
José Tomás Tauste.

## Aljumas y bellotas

### Semana 29/2012 15 de julio

Once montañeros, de ellos tres españoles, fallecen en dos accidentes en el macizo del Mont Blanc.

- Las noticias de la montaña casi siempre son luctuosas, pero la montaña es vida. Tengo que recordar la expedición del año noventa y siete del Centro Excursionista de Yeste, en la que sólo consiguió llegar a la cima Fernando Quintín. Los otros expedicionarios fueron Fernando Camacho, Luis Camacho y Javi Artuñedo.

### Semana 30/2012 22 de julio

La Comunidad Valenciana pedirá al fondo de liquidez, que tiene que crear España, dinero para cuadrar sus cuentas. Cataluña y Andalucía también lo harán.

- De momento el fondo no tiene dinero, ¿cuándo lo tendrá? El jueguito de Europa lo han aprendido bien: pídemelo, ya te pediré, te envío bonos, mejor dinero, ahora no hay línea, te hago otro plan...

### Semana 31/2012 29 de julio

Wolfgang Schäuble, Ministro de Finanzas alemán, dice que el Banco Central Europeo no prestará dinero a Italia y España, contradiciendo a Mario Draghi Presidente del Banco.

- No es posible que las autoridades económicas europeas (incluidas las españolas) den este ejemplo de torpeza mayúscula.

### Semana 32/2012 5 de agosto

EE.UU. apuesta por una Siria sin Basahr El Assad, apoyando a los rebeldes. La guerra se centra ahora en Alepo, histórica ciudad, y segunda en población del país.

- En la guerra fría si EE.UU. estaba en un bando en el otro estaba la U.R.S.S. En esta guerra está claro que el otro bando lo manda Irán. Adivine por dónde rondan los rusos.

### Semana 33/2012 12 de agosto

Trabajadores dirigidos por el Sindicato Andaluz de Trabajadores (SAT), y Juan Manuel Sánchez Gordillo, Alcalde de Marinaleda (Sevilla), diputado en el Parlamento Andaluz por Izquierda Unida (IU), entran en dos supermercados en Écija y Arcos de la Frontera y se llevan carros de la compra llenos de alimentos básicos.

- Atracar o robar es otra cosa. Pusieron de manifiesto las necesidades extremas que están sufriendo los trabajadores españoles y consiguieron que todos los telediarios informaran de ello.

### Semana 34/2012 19 de agosto

Dos fines de semana consecutivos, con el lema de la "Sierra no duerme", una discoteca móvil instalada en el polideportivo de la plaza del Convento, emite música desde las cuatro de la tarde hasta las siete de la mañana.

- Sin más comentarios.

Al menos treinta mineros sudafricanos, trabajadores de una mina de platino situada en Marikana, a cien kilómetros de Johannesburgo, que se manifestaban contra las condiciones de trabajo, mueren tiroteados por la policía.

- Si el video pasado en televisión es verídico, se trata de un fusilamiento despiadado. Y la mina es de platino....

### Semana 35/2012 26 de agosto

Por primera vez en veinte años, los costaleros de San Bartolomé no llevan el peto grana que se instituyó para organizar la Romería.

- Después de los debates en la calle y en los foros electrónicos, sobre a quién corresponde portar al Santo, los Romeros volvieron a dar ejemplo de responsabilidad presentándose a su cita. Otros no lo hicieron.

### Semana 36/2012 2 de septiembre

El Juez de Vigilancia Penitenciaria Sr. Castro concede la libertad condicional al etarra Uribetxeberria Bolinaga, enfermo de cáncer y en prisión por el asesinato de tres guardias civiles y el secuestro de José Antonio Ortega Lara.

- El debate de los medios se centra en conocer si es un enfermo terminal o no. Más allá de esto, el Juez actúa con el sentido de la justicia justa, que también le diferencia de la bestia (ahora enferma) Bolinaga.

### Semana 37/2012 9 de septiembre

La Generalitat de Cataluña, prevé levantar un complejo turístico con cuatro casinos, cerca de Tarragona, como respuesta a Eurovegas que previsiblemente irá a Madrid.

- La empresa privada que promoverá, Veremonte, es propiedad de don Enrique Bañuelos especialista en gestión de suelo que se hizo millonario con su empresa Astroc que luego quebró.

### Semana 38/2012 16 de sept.

Entre seiscientos mil y un millón quinientas mil personas se manifiestan en Barcelona pidiendo la independencia de Cataluña.

- El "ja soc aquí" de Tarradellas ilusionó a la futura democracia española, la manifestación de ahora ilusiona con la secesión de Cataluña a muchas personas. Al menos habrá que escucharles.

### Semana 39/ 2012 23 de sept.

Dimite la señora Aguirre Presidenta de la Comunidad de Madrid.

- Será bueno que nadie ocupa su puesto de lideresa del ultra liberalismo económico.

### Semana 40/2012 30 sept.

Unos cinco mil manifestantes rodean el Congreso de los Diputados en Madrid. El resultado final es de más de treinta detenidos y más de sesenta heridos.

- Centran el debate político en si se puede o no amenazar a la soberanía nacional representada por los diputados reunidos en el Congreso. No he sentido que quisieran asaltar el Congreso y dar un golpe de Estado. El debate político es otro.

### Semana 42/2012 14 octubre

Organan el premio Nobel de la Paz a la Unión Europea.

- Tranquilos, es el de la Paz, no el de la Solidaridad.

### Semana 43/2012 21 octubre

La semana pasada se cerró el sitio de debate de internet Foro Gritos de la Sierra.

- La finura no es una característica en esos debates, pero querer matar a ese pacífico mensajero es mucho más burdo.

### Y última semana

Ya se arregló la fachada del Palacio del Vicario. Las ruinas del Palacio en sí, que desgarran a cualquier yestero ¿cuánto se repararán?

-El año que viene si Dios quiere, hermano lobo.

El Peri.